

PROLONGASE INNECESARIAMENTE LA SEMI-HUELGA

EL ULATISMO, O LOS RESORTES QUE LO MUEVEN, RECHAZARON TODA FORMULA DE ARREGLO, EN LA CUAL IBAN INVOLUCRADAS TODAS LAS GARANTIAS ELECTORALES QUE SE PUEDA IMAGINAR

LO QUE QUIEREN ALGUNOS JEFES ULATISTAS ES SACIAR VENGANZAS PERSONALES, PIDIENDO CABEZAS A DIESTRA Y SINIESTRA, DE LEALES FUNCIONARIOS PUBLICOS

Demonstración Militar Rusa en Corea



Es ésta una gráfica de la demostración del poderío militar soviético en el Norte de Corea, hecho por las fuerzas coreanas en las calles de la ciudad de Pyongyang, ante los delegados que integran la Misión Mixta ruso-americana. Esta Comisión visitó la Corea del Norte donada por los rusos, trasladándose luego a Seúl; en la Corea del Sur controlada por los norteamericanos. Se ven en la foto los retratos de Kim Il Sung, líder coreano y de Stalin. . .

Convencido el público de la irracionalidad intransigencia del señor Ulate, ya la cosa se ha tirado a "la chota". Se dice que ya el movimiento no es una semi-huelga sino una cuarti-huelga

AYER EN LA EXPLANADA DE LA SOLEDAD, ANTE MILES DE JOSEFINOS REUNIDOS ALLÍ A PESAR DE LA LLUVIA, EL LIC. MORA VÁLVERDE INFORMÓ DE SU INTERVENCIÓN EN LAS DELIBERACIONES CON EL TRIBUNAL NACIONAL, COMO REPRESENTANTE DEL ÚNICO PARTIDO LEGAL QUE HAY EN EL PAÍS, COMO DECLARÓ EL TRIBUNAL NACIONAL ELECTORAL AL INVITARLO A DELIBERAR

Detalles de la situación que reinaba hasta la una de la tarde de hoy. Confírmase cada vez más que todo este movimiento es una guerra contra el impuesto sobre la renta

¡QUIEN CREE QUE LOS BANCOS CERRARON SACRIFICANDOSE POR LA "PUREZA DEL SUFRAGIO!"

ESTAN AGOTANDO SUS RESERVAS DE DOLARES LOS PAISES LATINOAMERICANOS

La huelga de los bancos se mantiene. No ha habido posibilidad alguna de un arreglo. El "Gobierno" de don Teodoro Picado no le niega al ulatismo ninguna garantía electoral. Pero tampoco acepta imposiciones que están contra su dignidad de hombre y de gobernante, máxime que se sabe que todo el movimiento huelguístico de los cuatro millones, no obedece a ninguna reclamación electoral, sino a la guerra decreta contra el impuesto sobre la renta. El ulatismo —o los intereses creados que lo manejan como un instrumento que luego se arrojará por inservible— no ha acedido a la pag. DOS.

El auge enorme de las exportaciones norteamericanas hacia estos países está forzando a éstos a hacer uso de sus reservas de oro

La corriente comercial viene a ser dispareja y conviene el estudio de las formas para que las naciones Indo-hispanas puedan aumentar el volumen de sus exportaciones hacia Norteamérica

La acción cooperativa tiene en estos momentos ante si una oportunidad brillante para ponerse de manifiesto, dice el World Report de Nueva York al analizar la balanza económica interamericana

El mundialmente conocido magazín neoyorkino "WORLD REPORT" publica en su última edición, llegada ayer por la vía aérea a esta capital, un interesante estudio sobre la balanza comercial interamericana, del cual (Pasa a la página TRES)

ESTA ENVENENADA LA LECHE QUE SE REPARTE ENTRE LOS POBRES.—

No es que se le eche estricnina; es que se le echa formalina para evitar que se corte

LA FORMALINA SE EMPLEA EN INYECCIONES PARA PRESERVAR DE LA PUTREFACCION LOS CADAVERES; SE LE EMPLEA PARA CONSERVAR LA LECHE; PERO EN CIERTA DOSIS ES UN VENENO

Los menores Evaristo Gutiérrez y Miguel Elizondo, hijos de dos hogares pobres del barrio "Teodoro Picado" se envenenaron consumiendo un vaso de la leche que se regala por parte de los grandes ganaderos

Hay que saber cuánta cantidad se pone de formalina; si se le va la mano a quien la pone, convierte la leche en un tóxico

Dos niños, Evaristo Gutiérrez y Miguel Elizondo, hijos de dos hogares pobres del barrio "Teodoro Picado" fueron hospitalizados ayer gravemente intoxicados. Tomaron la leche que están obsequiando entre algunas familias pobres los grandes ganaderos.

No se puede decir que esa leche fuese envenenada con estricnina. No somos redactores de "La Hora" para hacer esta afirmación. Explicamos el suceso más sencillamente: a la leche que se distribuye entre los pobres se le echa "formalina", que es una sustancia que impide su descomposición, que evita que se coagule. La formalina se emplea en inyecciones para preservar de la putrefacción a los cadáveres. También se la emplea, como se sabe, para conservar la leche sin descomponerse. Pero para ello hay que saber qué dosis se le pone. Cuando se pone con exceso, co-

re a esta capital un interesante estudio sobre la balanza comercial interamericana, del cual (Pasa a la página TRES)

Los Holandeses Contra los Indonesios



Fuerzas holandesas con bayoneta calada tomaron posesión de los principales edificios en la ciudad de Batavia, Java, para contrarrestar la acción liberatoria de los republicanos indonesios. Hubertus J. Van Mook (izquierda) gobernador holandés y Sutan Sjahrir (derecha) Presidente este último de la República Indonesia, son las figuras centrales del proceso que está siendo considerado como uno de los más interesantes y trascendentes de la historia actual.

ULTIMA HORA

AÑO V

Nº 2113

DIRECTOR: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 1º DE AGOSTO DE 1947

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizárraga" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

POSTAL

A VICTOR GUARDIA Y DOS COMPAÑEROS MAS

El ilustre Ex-Presidente de la República doctor don Rafael A. Calderón Guardia no tiene por qué salir a respaldar lo que yo digo.

El no puede, además, rebajarse a discutir con ustedes. El es en estos momentos la más gloriosa figura de Costa Rica y ustedes son unos simples "botelleros".

Gracias al doctor Calderón Guardia, el señor Guardia Quirós y su hijo obtuvieron dos "botellas" dignas de los estatutos. Pero eso, si bien les llenó los estómagos, los tornó rabiosos. ¿Qué vamos a hacer? El doctor Calderón Guardia no puede desender a discutir con gentes como ustedes.

ALVARO ZÚÑIGA MATA

STAN AGOTANDO...

(Viene de la pág. PRIMERA) —

extraímos los siguientes com-
eplos:

— El auge enorme de las exortaciones de los Estados Unidos hacia la América Latina, ha hecho que los países que interrumpen el bloque de países al sur del Río Grande se hayan visto obligados a disponer de considerable cantidad de dólares que señalaron reserva.

El desequilibrio que supone el auge tan considerable de la industria norteamericana y los países del sur, cuando las importaciones de materias primas y de otros productos propios de esos países han bajado considerablemente en comparación con los índices de importación de los países de guerra, requieren un cuidadoso estudio de parte de los

a-

he-

economistas y es éste el momento en que el sistema cooperativo tiene una oportunidad para contribuir a nivelar la balanza comercial del hemisferio.

ESTA ENVENENADA...

(Viene de la pág. PRIMERA) —

A los menores Gutiérrez y Elizondo, víctimas de este échec con formalina, se está regalando, se les pudo salvar la vista gracias a la rapidez con que se procedió.

Nosotros no protestamos ni lanzamos exclamaciones de odio contra nadie.

Alta los que toman esa leche.

Protesta del watchman
don Adán Alpízar
Rojas

Fue detenido anoche por un policía de servicio en la Avenida Central.

Por este medio quiero protestar por la detención de que fue objeto, anoche, por el policía de servicio en la Avenida Central, número 211 Leónicio Cabrera, protesta que hago extensiva contra el Oficial de Guardia de la Estación de Policía Rodolfo Sibaja. Soy en mi carácter de watchman de negocio de la Avenida Central, autoridad. Y como tal debo de tráftarme. No se hizo así. Yo responsabilizo al Oficial Sibaja y al Policía Cabrera de lo que haya podido ocurrir durante el tiempo que duró mi detención: Adán Alpízar Rojas.

VIBRANTE PROCLAMA DE LOS GUANACASTECOS ALTIOS!

FILADEFIA 28 de julio de 1947

Al Doctor don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Al Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia.
San José.

Su sangre es de valientes porque es de guanacastecos. No nos deje de últimos. Estamos a sus órdenes. Amigos incondicionales,

M. Sánchez
Francisco Dávila
& Meléndez
Reinaldo Pomares
Víctor Piñón
Estridio Canales
Alberto Somarribas
Agustín Obando
Rafael Brenes
Natividad Canales
Alfredo Pizarro
German Diaz
Antonio Diaz
Jorge Buzo
Gregorio López
Donatilo Canales
Mario Medina
David Bonilla
Ramón Aguilar
Ernesto Valerín
Miguel Buzo
Leovigilio Obando
Domingo Obando
Hernán Canales
Vicente Méjicoano
Eleazar Zúñiga
Adrián Obando
Cristino Leal
Domingo Chavarría
Antonio Cruz
Pablo Villarreal
Arnulfo Castañeda
Menelio Contreras
Juan Chavarría
Paulino Navarrete
Juan Serrano
Daniel Gutiérrez
Francisco Cubillo A.
Marcel Rodríguez
Antonio Obando
Ireneo Gabarré
Julio Piñón
Carlos Piñón

José Espinoza
Augusto Castañeda
Roberto Méndez
Leonardo Díaz
Angel Díaz
Carlos Cruz
J. Leiva
Matías Cubillo
Natividad Contreras
Aurelio Bonilla
Felipe Canales
Federico Angulo
Rodrigo Canales
Santana Obando
Aquilino Canales
Maclovio Chavarría
Jerónimo Ortega
Constantino Bonilla
Justo Mendoza
José M. Bustos
Nemesio Plazero
Bruno Bellido
Eliseo Álvarez
Enrique Vargas
Pancreto Ramírez
Francisco Angulo
Rigoberto Chavarría
Ramón Navarrete
Lima Gutiérrez
Eduardo Cruz
Narciso Arce
Manuel Zamora
Pedro Reyes Aguirre
Feliciano Campos
Miguel Estrada
Juan Obando
Francisco Reyes
Víctor Reyes
Vicente Reyes
Atílano Membrillo
Juan José Estrada
María Estrada
Froilán Campos

Jesús Campos
Alberto Angulo
Gerardo Angulo
José Tomás Campos
Leonardo Campos
Rodolfo Aguilar
Reinaldo Pomares
Selimí Aguilar
Gregorio Pomares
Agustín Canales
Domingo Chavarría
Francisco Obando
Ernesto Méndez
Constantino Vilches
Isabel Ortega
Gabriel Oviedo
Angel M. Marchena
Albina Vargas
Manuel Melia
Carmen Angulo
Pedro Chavarría
Modesto Angulo
Jacobo Sandoval
Guillermo Ortega
Juan Alvarez
Leonidas Carén
José Leiva
José Ramón Contreras
Francisco Góngora
Celesio Angulo
Teófilo Contreras
Candelerio Angulo
Patricio Obando
Rogelio Angulo
Miguel Marchena
Jesús M. Angulo
Rigoberto Angulo
Vidal Angulo
Fabian Méndez
Telésforo Angulo
Cándido Díaz
Canuto Angulo
Justo Angulo

APOSTILLAS A LA "HUELGA"

Los riquíos que declararon la huelga de "bolsas cerradas" cuando se proclamó el aumento a los maestros y se estableció sobre nuevas bases el impuesto sobre la renta, son los mismos que están pagando ahora la huelga utilista huelga de charca, como la están llamado.

Dice "La Hora" de ayer: "Renunció don Miguel Brenes G... Se lo agrava la situación al Gobierno al separarse de él, el ministro que mayor prestigio le ha dado a la administración pública". Pero a renglón seguido se refiere a la renuncia que dice "La Hora" presentaría hoy don Julio Acosta y don Pañich Esquivel. Para "La Hora" estos señores secretarios de Estado son del montón, a juzgar por el párrafo que de jamás transcribió.

Según ese mismo periódico somos los calderonistas los que hemos tratado de dar el golpe de Estado. No es raro que cualquier día de estos días también el apéndice biliar de la glosa que nosotros los calderonistas inspiramos y financiamos a Ulate para que se declarara en huelga.

A propósito de la huelga, añaden diciendo por estos mundos de Dios las buenas gentes que aquella no tuvo otro origen que la costumbre de Ulate de estar siempre en huelga para no trabajar. Y en verdad, a cuanta de la huelga ha dejado de hacer.

Los periódicos calderonistas no están boicotizando la huelga. Es el ulatismo el que dañó llevándolo a un punto muerto y por consiguiente, la ha matado.

Con la llamada huelga Ulata ha ocurrido como dicen nuestras gentes sencillas, como los "ochomésimos": nunca pegó.

Los llamados huelguistas han confeccionado una lista negra de telefonistas. Sin embargo, han seguido usando los teléfonos y pidiendo números a granel. Y es que para aprovecharse de sus excelentes servicios la oposición no tiene en pachón.

Viejo amigo, digno de toda mis estimación y mi cariño, ha dado una vez más prueba de su sinceridad, informándose de que a ciertas esferas oficiales llegó por allí el chisme de que yo andaba mezclado en el asunto de la corrupción de Ulate, que determinadamente, sin temor, se encargó de obtener lo obtuvo en México, con el aviso fin de derribar al Gobierno del actual Presidente Licenciado Pérez.

La calamitosas imputación están descabelladas, que mueve a risa; pero a decir verdad, si me ha caído sotto preoccupatione, no por supuesto, en lo que a mí se refiere, sino porque ello me hace ver que en nuestros lares el anónimo y el ataque a manzana salva la sucedediera de día a día con más frecuencia, cosa que por más en triste predicado nuestra doctrina y nuestra honra.

En Norte América, tanto la ca-

tos, señores de esos que le han costado al Estado millones de pesos, primero para mandarlos a estudiar y luego metiéndolos en instituciones oficiales mientras "hacían carrera" y clientela, se declaran contra el gobierno y van a la huelga de brazos caídos para ser los obedientes al nato. Pepe Chavarrián, estos profesionales sumises, a los órdenes del Hitler de paochilla que politifica desde el Hospital, se quedan llanamente. Por tanto, Dios y la Patria se los demandarán. Mientras tanto, el pueblo los sanciona por haber hecho de los carneos de Pamurgo.

Fernández, Volio pide para los delincuentes que han perseguido algunas horas detenidos en las cárceles por subversión y por faltas como bandidaje, chompines, caviar, degüela, colibri, champagne y otras especialidades. De lo contrario él seguirá denunciando las cárceles como establecimientos donde se practica la humillación a los homos que gustan.

El juego de las "informaciones" internacionales que confecciona y manda a publicar Otilio Ulata ha querido al descubierto. El truco es, ya muy gastado, consiste en escribir noticias abultadas y falsas, de falsedad, dejando el paquete para publicarla en el "Diario", en "La Hora" o en cualquier otro de los otros paquetes opositores.

Fantástica es la gratitud de quienes mestizos y mestizas para con la República. Tan granadas esa gratitud: que ingenuos mestizos se han dado a unirse a la "huelga" que en el remoto caso de que hubiera triunfado, habría servido para quitarles el 60 por ciento que se les aumentó en sus sueldos. Porque el movimiento va directamente contra el impuesto sobre la renta, que beneficiaba exclusivamente al Magistrado, dejando a caja de unas garantías que nadie les ha negado y que más bien el gobernante del Liceo Pérez les prodigó por montones hasta abrumar con ellas a los gritoncillos de la Oposición.

EL AFFAIRE DE LAS ARMAS

viniendo como el anónimo tienen castigo de penitencia, por malos años y trabajos forzados. Nuestra mal entendida libertad nunca dará cabida a que el cochabardo al anónimo se les aplique la pena que sufren los culpables, en la tierra de las efectivas democracias, pero bueno es que sea y tenga muy presente mi enemigo grande que pienso visitar al país en no lejana fecha y que si tengo entonces una esperanza de vengarle, él me dará un placer: ser yo quien inaugure en Costa Rica una campaña de depuración, cruzándole la cara en donde yo lo encuentre, con la infame arma que en este caso es la única digna de usarse: el fusile.

L. GRENAS GOODING

Méjico, D. F., Julio de 1947.

EL MOTOR QUE MUEVE LA HUELGA DE BRAZOS CAIDOS. IMPUESTO SOBRE LA RENTA

LA HUELGA DE BRAZOS CAIDOS NO SE ORIGINÓ EL 20 DE JULIO NI EN CARTAGO SINO EN LA BODEGA DE DON ANICETO EQUVEL, EXACTAMENTE 7 MESES ANTES: EL 20 DE DICIEMBRE DE 1946 Y ESTA DIRIGIDA CONTRA EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

SE PLANEÓ EN LOS PRIMEROS DIAS DE DICIEMBRE DEL AÑO PASADO Y FUE ANUNCIADA EN "DIARIO DE COSTA RICA" EL HISTÓRICO 20 DE DICIEMBRE DE 1946 — SIMULTANEAEMENTE CON LA ORGANIZACIÓN DE LA HUELGA, SE DIERON LOS PRIMEROS PASOS PARA COHESIONAR LOS CÍRCULOS DESPERDIGADOS DE LA OPOSICIÓN. — LO SEGUNDO IBA A SER INSTRUMENTO DE LO PRIMERO

Vamos a demostrar que la huelga de brazos caídos que ha sufrido el país —dichosamente ya ese movimiento está tocando al borde de su propia muerte — no obedece a factores relacionados con la pureza del sufragio sino a factores económicos, materiales, sociales: al impuesto sobre la renta y en general al avance democrático de nuestro pueblo.

La lucha contra el impuesto sobre la renta se inició con la bomba que se hizo explotar en la casa del Lic. don Manuel Mora Valverde, Presidente en aquel entonces de la Comisión de Hacienda del Congreso y autor del proyecto de impuesto. Fue la señal para abrir fuego contra la tributación directa de los ricos. Se ha acudido a todos los medios en esa lucha. Los atentados dinamiteros han tenido nada más que un fin, que ahora se nos revela claro: prepararon el ambiente para la huelga de brazos caídos, que venía alisándose desde fines del año pasado. Decretar la huelga en aquellos días era peligroso. Había que preparar el movimiento huelguístico bajo otro pretexto, menos nítido para revisar "Diario de Costa Rica" desde diciembre hasta febrero. Atención:

El 22 de diciembre de 1946 se inserta en primera página de "Diario de Costa Rica" un "Pronunciamiento del Comité Nacional de Defensa Civil". Este comité, según se lee allí, está integrado en la forma que sigue: Lic. don Manuel F. Jiménez Ortiz, Dr. Antonio Peña Chavarria, Doctor Carlos L. Valverde, Dr. José Víctor, Lic. Fernando Viallo, Don Mariano Cortés, Lic. Juan Bautista Ortiz, Lic. Jaime Solera, Ing. Ramón Herreño, don Gerardo Fernández Mora, Dr. Edgar Pinto, Ing. Rafael A. Chavarria, Ing. Alfredo Hernández. El "Comité Nacional de Defensa Civil" declara al final de su "Pronunciamiento": "Que consciente de dicho Comité de las responsabilidades que asume se marchen y continúan en la más resueta actitud de llevar adelante la acción de defensa civil y rendición nacional a él encendida contra el impuesto sobre la renta, a fin de extender a todos los sectores del país el acuerdo de suspensión total del pago de tributos adoptada ya por dicha magna asamblea, en la que se acordó la huelga de brazos caídos para decretarla en su oportunidad".

En "Diario de Costa Rica" de 20 de diciembre de 1946, edición N° 8,123, a la izquierda de la primera página, a tres columnas, se inserta la siguiente información, que fue

"Convocase a la primera reunión de dirigentes opositores para organizar la convención". La gran tramoya comienza a levantarvela. El pueblo solo ponía atención en la "próxima convención", con la que se le va a salvar...

El domingo 12 de enero dice "Diario de Costa Rica" que: "Fue registrada por los comunistas la firma de don Manuel Ortúzar", convocando así a agitarse el fantasma de marionismo ante los ojos de las gentes. El martes 14 de enero informa "Diario de Costa Rica" que: "El 17 de Febrero la una tarde, se reunirá la gran convención opositora nortista. Así quedó resuelto en la reunión celebrada en la residencia de don Alfredo Volio con asistencia de los delegados de los sectores opositores".

Estos cuatro sectores nunca habían logrado consolidaarse. Desde el 20 de diciembre de 1946 — reunión de la boleta de Esquivel — algo comenzó a unirlos: el gran capital afectado por el impuesto sobre la renta; el gran capital a que llaman ni nunca le ha importado un pito las "garantías electorales".

Don Mariano Echeverría Morales, por esos días, decía que el mal más tremendo que padecen las "botellas" son las "botellas". Desde entonces, el grito de "botellas" se convierte en el eje de la campaña antipopular. Y el partido "Social Demócrata" inmediatamente, en "Diario de Costa Rica" — jueves 16 de enero, publica un manifiesto titulado: "Por una justicia sin fraudes ni desplifarrós". Ya estaba virando a toda vela hacia el lado de los banqueros en cuanto al impuesto sobre la renta.

Dos notas del jueves 16 de enero, del mismo periódico dicen así:

"El desdén con que el Secretario de Hacienda ve a la ciudadanía es irritante", declara don Manuel F. Jiménez O. la otra noche: "Integridad, los comités provinciales para la convención del 17 de febrero".

Don Jorge Záledon Castro —ex-secretario de fomento de la administración Calderón Guardia— se lanza el viernes 17 de enero a la palestra a luchar contra los robos, los desplifarrós y las botellas. En ULTIMA HORA le contesta don Víctor Cordeiro.

Don Aquiles Bonilla declara ese mismo día que el impuesto sobre la renta arruina a la agricultura nacional. El 21 de enero, se publica en el diario del señor Ulate una caricatura, en la que aparece don Teodoro Picado de belle, con un palo en la mano que es el Poder. Dice la leyenda:

Ir a la Huelga de Brazos Caídos se Propuso Anoche en la Reunión de Profesionales

La resolución que fué aprobada en definitiva persigue, entre otros objetivos, los siguientes: revisión del proyecto de presupuesto, revisión de los impuestos a fin de ponerlos acorde con la técnica y la esabilidad tributaria de los sectores profesionales, presentada en nombre

el tercero anuncio oficial de la guerra que trajo caos... en el

Se persigue audíndos, de acuer-
do con la resolución de los
Asociados de los profesionales, el
vero y la ley son las más
impresas y que el aumento
que proponemos la cifra que
se destine a los maestros
al aumento de los salarios

Anuncio en el local de la Caja
de Pensiones y Fondo de Jubila-
ción, en la época en que Chico-
lango se realizó la huelga.
Este documento es propiedad de la
Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaro".

caso de que tales sugerencias no prosperen, por los distintos
organismos independientes se propicie y organice una huelga
de brazos caídos y abstención de pago de impuestos.

Tomado de "Diario de Costa Rica" de 20 de Diciembre
1946.
Dónde dice "distintos organismos independientes": ya
sabemos ahora (1º de Agosto de 1947) cuáles son.

El mismo viernes 20 de diciembre de 1946 en las bodegas de Aniceto Esquivel se reunió un grupo de capitalistas
y allí acordaron la huelga general de brazos caídos de la
que ya vemos como informa "Diario de Costa Rica".
Liderismo. Dijo que, si el gobierno no había respuestado a la ciudan-
dadana y le había robado la libertad de elegir, aquella no
podía respetar sus medidas y debía negarse al pago de los
nuevos impuestos.

Don Gerardo Fernández manifestó que si no se había
llamado a la reunión a decirle al gobierno que no se aceptan más
imposiciones, lo que procedía era tomar el sombrero yirse.
IMI licenciado Mariano Echaverry quería que se fuera a
la cecación de pagos y a la huelga de propulsión de la
otra motion del Lic. García; otra del Lic. Arroyo Y, final-
mente, reunidos los licenciados Arroyo, García, Chacón y
Bancarrizo, la Asamblea de Profesionales Costarricense,
Echeverría, se dio redacción a la motion final que fue apro-
vada y euy texto transcribimos seguidamente:

En vista de la situación presentada al país con motivo
de las varias medidas de orden económico, promovidas por
el Congreso de la República, y considerando que la si-
tuación fiscal y el desorden administrativo conducen a la
arruina, los miembros de "Diario de Costa Rica" leída más
arriba.

Dirigir a la Asamblea de las Cámaras una exhortativa
que persigue los siguientes objetivos: Primerio. Revisión
del proyecto de presupuesto del año 1947, a fin de que se
ajuste a los principios de economía y orden fiscal para que se
equilibren las entradas y las salidas con supresión de los
gastos innecesarios; 2—Nombramiento de una comisión de
financieros independientes y probos, electos para que prác-
tique una revisión de los impuestos a fin de ponerlos acor-
denses; 3—Aceptación en principio de un impuesto sobre la
renta siempre que se acomode a lo anunciado en el párrafo
anterior y se garantice su empleo honesto; 4—Veto a la
ley que ha elaborado el congreso para dar lugar a que los
anteriores encuadrados tengan efectividad; 5—Que el im-
puesto sobre la renta, que sobre bases justas se decrete así
como el aumento que produce la tributación se destine a
cubrir una y exclusivamente el aumento de los sueldos
de los maestros; y cualquier remanente se destine a me-
jorar las dotaciones más exigidas de los empleados públicos;

En los primeros días de enero siguió la campaña con-

de un impuesto sobre la renta siempre que se garantice su
empleo honesto

ESTE ES UN RETRATO DE LOS TITULARES DE "DIARIO DE COSTA RICA" EN QUE SE ANUNCIA LA DICIEMBRE DE 1946, DE JULIO DE 1947, Y DESPUES LA HUELGA DE JULIO DE 1947. Y DESPUES DICEN QUE ESTA HUELGA — YA FRACASA DA — ES ESPONTANEA Y POPULAR...

da: Si no te quedas en pazas, para despachar una estatuta de agricultura, Iniciativa la cam-
paña para que los diputados opositores vayan al Con-
greso. El origen para revocar la orden de que no ocuparan
sus curules fue — sin embargo — apenas el Congreso, en dic-
iembre de 1946, aprobó el impuesto sobre la renta. La cam-
paña arrancó y efectivamente, todos los diputados de la oposi-
ción volvieron al Congreso, olvidándose de que había
decidido no ir mientras no se restablecieran las "garantías
electorales"...

Revisar "Diario de Costa Rica" de esos días es muy
interesante. Lecciones muy sabias de los entretelones de
toda esta pantomima sobre "garantías electorales", se reci-
ben también leyendo la "Prensa Libre", "La Hora" y "L
ibertad". Los periodistas de esos diarios trabajaron eso
muy intensamente buscando reportajes e insertando
noticias. El diputado don Jaime Cerdas dijo en ULTIMA HO-
RA de esos días que por cada reportaje que buscaran con
tra el impuesto sobre la renta, se les pagaba la suma d
e 200 mil colones. Entendemos que, al igual que algunos
de esos esforzados padillines de la libertad, fueron estafados
de esos vulgarmente porque al final las sajeron con cuentos.
Se verán en las publicaciones de esos históricos días que e
llos, y no en Julio ni en Cartago tuvo origen verdadero l
a "espontánea" huelga de hoy. Se aprenderá también
conocer cómo entre la holgazanca de las llamadas "garan-
tias electorales", está el verdadero tamal: el impuesto so-
bre la renta. Efectivamente, no pasó nada: se hirio
En Cartago, efectivamente, no pasó nada: se hirio

tra el impuesto sobre la renta. El trompeta mayor de la
organización fue el Lic. don Manuel F. Jiménez Ortiz, que ini-
ció su serie de artículos retitulados "Airosvamente en su oportu-
nidad por el señor Secretario de Hacienda, Lic.
Lara. Como el señor Jiménez Ortiz ha tenido sus tíquismos
quis con los jóvenes del Partido Social-Demócrata, a qui-
enes llamo "lechuginos", estos publican una columna en
"Diario de Costa Rica", en la que después de decir que los
rios, no se habían movilizado para defender con una胡
rilla, como la anuncia, a don Leon Cortés,
afirmaban textualmente: "Ahora si juzgan los capitalistas
necesaria una huelga de brazos caídos. Es que los senti-
mentos patrióticos suelen despertar nada más que cuan-
tos brazos caídos". Si los muchachos honrados del Par-
tido Social-Demócrata meditan seriamente, y se olvidan
de las tonterías del momento, verán que su posición está
en abierta contradicción con sus palabras de otrora. Pero
tampoco entonces se entendían ellos mismos: el Lic. Ro-
drigo Facio escribiría por esos mismos días una serie de ar-
ticulos coreando al trompeta mayor.
El 5 de enero de 1947 — 16 días después de la reunión
de la bodega de Alcántara Esquivel — con una rapidez ason-
dante — 20 de julio de 1947 — con el pretexto de la "es-
pantosa masacre" de Cartago (en la que no perdió nadie)
llegó a la práctica los acuerdos tomados en la bodega de A-
niceto Esquivel: provocar la huelga de brazos caídos. Pero
ahora no se aduce el impuesto sobre la renta, sino que se
habla de "garantías electorales" que nadie le ha negado ni
le negará al ultimátum. Don Otilio Ulate, en su discurso de
Grecia, afirmó que la "oposición está garantizada con el
nuevo Código Electoral". Vemos con claridad que la huelga
de brazos caídos, dichosamente fracasada ya, no estalló es-
pontáneamente, por la fuerza política del señor Ulate, ni
estalló por la "tremenda masacre" de Cartago, en la que no
pasó nada, sino que todo se debe a una cosa: al impuesto
sobre la renta. A veces cree uno que el señor Ulate no es
sino un pobre instrumento de grandes intereses creídos
que se equilibran en la crónica de "Diario de Costa Rica" leída más
arriba.

SIGAMOS EL RASTRO HISTÓRICO PARA DESVELAR EL MISTERIO DE

EL MÉTODO DE LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN ANDÉ

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

ESTA NO SE QUITA EN NADIE. PUEDE

COMITÉ DE MAESTROS UNIDOS

COMPLETADO EL VUELO WASHINGTON - TOKIO

Treinta y cuatro horas gastaron siete fortalezas para cubrir las siete mil millas entre ambas capitales.

ESTE ES EL PRIMER VUELO EN MASA SIN ESCALAS

WASHINGTON 19. (UP).—Siete superfortalezas norteamericanas llegaron a Washington al medio día de hoy completando el vuelo record de formación en masa sobre siete mil millas con una escala desde Tokio en treinta y cuatro horas.

VUELOS SIN ESCALAS WASHINGTON - TOKIO

SAIN T PAUL, MINNESOT A, 1. UP.—7 bombarderos norteamericanos del tipo B 29 que realizaron un vuelo sin escalas de Tokio a Washington, pasaron sobre Saint Paul poco después de las seis de la mañana de hoy. Según información radiofónica de los propios pilotos de los aviones estos volaban sobre un cumulo de nubes, con tiempo despejado. El avión N° 8 de las es cuadrilla, que iniciaría el vuelo con sus compañeros iba muy a la zaga de estos. El avión se vio demorado por dificultades técnicas en Alaska, elevándose de Anchorage (Alaska) a la una y un cuarto de minutos de la mañana de hoy, o sea cinco horas y cuarenta y un minutos después que los otros siete aviones de la escuadrilla.

MENOS BARCOS SE EMPLEARAN EN LA RUTA COMERCIAL DE LA AMERICA LATINA EN VISTA DE LA DISMINUCION DEL COMERCIO

NUEVA YORK, 1. UP.—En opinión de las autoridades de la navegación marítima, la disminución del comercio hará que se empleen en lo sucesivo menos barcos en la ruta comercial de la América Latina. Actualmente hay unos ciento treinticinco barcos de los Estados Unidos que hacen la ruta estudiada. De ellos, muchos han salido de puertos sudamericanos sin carga completa.

DISMINUYE EL INDICE DE MORTALIDAD EN LOS ESTADOS UNIDOS

CHICAGO 19. (UP).—La Junta Nacional de Seguridad informó qué durante los primeros seis meses del año ha disminuido el índice de mortalidad en los accidentes del tránsito. Se informó que ha habido en total catorce mil cuatrocientos ochenta muertes en accidentes de esa naturaleza contra quinientos mil ochocientos noventa en el mismo periodo del año anterior.

EL SINDICATO DE TRABAJADORES AGRICOLAS DE LA URUCA

(AFILIADO A LA C. T. C. R.)

Convoca por este medio a todos sus afiliados a la Asamblea General Extraordinaria que se celebrará el Martes 5 de Agosto, a las 6 de la tarde en el Salón del Sindicato.

Orden del Día

- 1º—Lectura del Acta anterior.
- 2º—Poner en conocimiento la Agenda del Segundo Congreso Nacional de la C. T. C. R.
- 3º—Aprobación de gastos que la delegación demandó.
- 4º—Reorganización de la Directiva.

Es un deber de todo afiliado asistir con puntualidad.

Julio 31 de 1947.

EL COMITE CENTRAL EJECUTIVO

EN LA CONFERENCIA DE RIO JANEIRO NO SE DISCUTIRA LA UNIFORMIDAD DE ARMAMENTOS

Ciudad de México, 1. UP.—En una conferencia de prensa celebrada en esta capital, el secretario de relaciones exteriores de México, Jaime Torres Bodet declaró que no se discutiría el plan de uniformidad de armamentos en la próxima Conferencia de Río de Janeiro, pues tal tema no figura en el programa de labores de la conferencia. Dijo Torres Bodet que la Conferencia de Río de Janeiro tiene por finalidad concertar un tratado interamericano para el mantenimiento de la paz y la seguridad del continente, como ya se expresó explícitamente en el Acta

de Chapultepec. Dijo que el convenio que surgió de la Conferencia de Río será de índole defensiva. Torres Bodet esclareció el término de agresión diciendo que ésta se produce cuando se recurre a la fuerza violando el deber de dar solución pacífica a las controversias interamericanas. Añadiendo la posición de México en cuanto a las medidas defensivas que se aprobarán en Río, agregó el secretario de relaciones exteriores de México si las mencionadas, las de carácter militar y resultan apropiadas cuando nos ponemos por las tercera partes serán obligatorias para todos. En cambio, las de carácter militar únicamente serán obligatorias para aquellos gobiernos suyos de legados las hubiesen aprobado. Respecto a la aparente contra-

TARJETA

Siento mucho tener que salir en defensa de mi buen nombre de "RADIO AFILIADO" en vista de los injustificados ataques de que se me hace víctima en Diario de Costa Rica. Anoché, escuché como muchas personas, a la ESTACION COSTA RICA LIBRE, declaró enfáticamente que no tengo nada que ver con esas transmisiones. Según se dijo desde esa misma emisora, se trataba de LA VOZ DE LA OPOSICION. Yo no voy a arriesgar a que se me cancelé mi licencia de radioaficionado por intervenir en transmisiones de carácter político. Lo que se me quiere cobrar es mi fe de calderonista y el hecho de no estar en huelga.

GUILLERMO GUELL SABORIO

LA GUERRA CIVIL EN PARAGUAY TERMINARA EN BREVE

BUENOS AIRES 19. (UP).—La guerra civil del Paraguay que el siete de agosto cumplió los cinco meses de vida parece que quedará concluida en breve; debido a que el gobierno anunció que sus tropas tomaron ayer a Concepción, capital de los rebeldes. El comunicado número treinta y tres del alto mando gubernamental dice que a las diez de la mañana de ayer jueves las tropas del gobierno ocuparon la ciudad de Concepción abandonada por los rebeldes ante el avance de las fuerzas del general Morínigo. Empero, la radio revolucionaria Voz de la Victoria desmintió la caída de Concepción, agregando que los rebeldes han obtenido una gran victoria en la zona de Eguapópolo.

DANIEL CARPIO INTENTA CRUZAR EL CANAL DE LA MANCHA

DOVER 19. (UP).—El nadador perubiano Daniel Carpio, que el miércoles fue picado por una agua mala, se encuentra bien ya; pero media hora después de comenzar a entrenar una vieja herida en un pie lo obligó a salir del agua. Carpio tiene el propósito de cruzar a nado el Canal de la Mancha.

INICIAN LOS JUDIOS LOS ACTOS DE REPRESALIA ANTI-BRITANICOS POR LA MUERTE DE TRES JOVENES JUDIOS

JERUSALEM 19. (UP).—Tres grandes explosiones estremecieron hoy a Jerusalén, mientras en la ciudad judía de Tel Aviv se hacía cada vez más tirante la tensión de los ánimos a raíz de los molines de anoche, en que resultaron muertos cinco judíos y heridos cuarenta por las armas británicas. Las sirenas sonaron en toda la capital, avisando a la población que eran inminentes nuevos ataques antibritánicos por parte de los terroristas judíos sobre todo en vista de haber advertido la "Irgun Zvai Leumi" —sociedad clandestina judía— que corrían a torrentes la sangre británica en represalia por la ejecución de tres jóvenes judíos convictos de terrorismo. Sonaron las sirenas diez minutos antes de que la población de Tel Aviv iniciase un período de silencio de dos horas en honor a las víctimas de las represalias británicas de anoche contra los judíos, tomadas evidentemente para vengar la muerte de dos rehenes británicos que fueron ahogados por los irguistas. Las tropas británicas siguen acuarteladas en las inmediaciones de Tel Aviv, mientras aumenta la tensión según se aproxima la hora de funebre homenaje a las víctimas de anoche. Los establecimientos públicos se disponen a cerrar sus puertas des de las dos hasta las cuatro de la tarde, al paso que las fábricas siguen paralizadas y el tráfico completamente interrumpido. En los círculos oficiales se mantienen silencio sobre los motivos de anoche, que tuvieron todos sus características de un reino de terror decreto por las tropas británicas contra los vecinos de Tel Aviv. Clavas fuertes han manifestado sin embargo qué las autoridades militares y civiles se proponen practicar una investigación para fijar responsabilidades.

SUSPENDERA SUS SESIONES EL PARLAMENTO BRITANICO EL 8 DE AGOSTO

LONDRES 19. (UP).—Herbert Morrison, Lord President del Consejo, anunció en la Cámara de los Comunes que suspenderá sus sesiones durante el verano, a partir del ocho de agosto, reuniéndose nuevamente el veinte de octubre.

PARIS 19. (UP).—Roger Leonardi, prefecto de la policía ordenó que se practique una investigación del incendio ocurrido en Torrelles en el que perdieron la vida veintidós mujeres ahogadas. Leonardi dijo que la mayor parte de las muertes fueron halladas en sus camas y no habían sufrido grandes quemaduras por lo cual se deduce que murieron a consecuencia de los gases.

SE TRANSFIEREN LOS SORTEOS DE LA LOTERIA DEL ASILIO CHAPUI Y DE LA LOTERIA POPULAR (Chances)

San José, 31 de julio de 1947.

DEBIDO a que la situación anormal porque atraviesa el país ha dificultado la venta de billetes tanto en la Tesorería como en los revendedores, y atendiendo la solicitud de éstos, la Junta de Protección Social de San José ha dispuesto posponer los sorteos de las Loterías, en la forma siguiente:

EL SORTEO de la Lotería del Asilo "Chapui", fijado para el tres de Agosto, se verificara el 11 de ese mismo mes.

LOS SORTEOS de la Lotería Popular (Chances) tendrán lugar como sigue: El 10 de Agosto próximo se hará el sorteo correspondiente a los billetes que llevan fecha 27 de julio y el 17 de Agosto los fechados para el 3 de Agosto.

ESTE AVISO ANULA TODOS LOS PUBLICADOS ANTERIORMENTE.

dicción entre el tratado que se deriva de la Conferencia de Río y la Carta de las Naciones Unidas, subrayó Torres Bodet: "na dí justifica el temor de que el convenio que haya de firmarse en el Brasil se opone al mecanismo de las Naciones Unidas del cual son parte las repúblicas del continente." Revió Torres Bodet que México se pronunció ya propicio al establecimiento de un comité interamericano de estado mayor, pero que este en todo caso actuaría como subcomité regional del comité de estado mayor de las Naciones Unidas".

RARO QUE EMMA GAMBOA PIDA GARANTIAS ELECTORALES DE QUE NADIE ESTA PRIVADO

Cuando el más grande fraude lo constituye su presencia en la directiva de ANDE, a la cual llegó mediante su credencial de representante de un sector que no contribuía para ANDE y de hecho no eran asociados.

SEGURO LA SEÑA. GAMBOA ENGAÑANDONOS CON LA "APOLITICIDAD" DE ANDE

Ella, negó esas mismas garantías a los señores directores de Escuelas de San José cuando se las pidieron para elegir los delegados y la directiva de ANDE.

Raro que Emma Gamboa pida garantías electorales de las que nadie está privado, todavía vez que se cuenta con un Código amplio y expreso y un honorario Tribunal cuya enteresa y rectitud, nadie puede poner en tela de duda. Pero Emma es apólitica.

Raro que Emma Gamboa pida garantías electorales cuando ella las negó a los señores Directores de Escuelas de San José, cuando se las pidieron para elegir los delegados y la Directiva de ANDE. Pero Emma es apólitica.

Raro que Emma Gamboa pida garantías electorales cuando en elecciones hechas por ella se cometieron enormes y vergonzosos fraudes. Pero Emma es apólitica.

Raro que Emma Gamboa pida garantías electorales, cuando el más grande fraude lo constituye su presencia en la Directiva de ANDE, a la cual llegó mediante su credencial de representante de un sector que no contribuía para ANDE y de hecho no eran asociados. Pero Emma es apólitica.

¿Nos seguirá engañando con la apoliticidad de ANDE? ¿Seguirá en su fomento pedestal de la Juana de Arco de arcilla? Ahora resulta católica, que invita a una oración en la que ella no cree. Ojalá que este gesto no sea como el otro, que van a rezar, llevando en sus manos una candela de DINAMITA.

UNA MAESTRA ENGAÑADA

TELEGRAMA

Sr. Dr. Rafael A. Calderón Guardia
Pte.

Estimado doctor:

Cada vez lo admiro más y me siento más orgulloso de ser su ferviente partidario y amigo.

Respetuosamente,

Francisco Castillo Rodríguez

PROLONGASE INNECESARIAMENTE . . .

(Viene de la pág. DOS) —
da", que volverían a cerrar sus negocios.

UNA DISCUSION INTERESANTE.—

Pero los comerciantes se negaron en principio a cumplir las exacciones de don Fernando. Uno de ellos entabló un diálogo interesantísimo, con don Fernando:

—Bueno, don Fernando, y quién va a reponer las pérdidas de tantos días?

—Ah, es que la patria está en peligro!

—Mire don Fernando: usted nos dijo que queríamos a la huelga y que nos mantuvieramos en ella hasta tanto no fueran cambiados los comandantes. Ya eso se logró; en vez de Vaglio, está el Coronel Jiménez Tinoco, que subió, y en lugar del segundo, pusieron al Coronel Sáenz Mata. Así es que la huelga ya no tiene razón.

—Pero, señor, si el único herido a bala fue, un policía y dice que quien lo hirió fue el doctor Guzmán...

—Mire, —contestó don Fernando Villo lleno de ira— usted es comunista, cuando dice tales cosas. Le vamos a castigar.

Entonces todos los comerciantes le dijeron, a la voz en cuello y al unísono a don Fernando Villo:

—Al que vamos a echar del Partido, por haberlos engañado es a usted.

Cuando don Fernando vió cómo la "vendida" se le volvía carreta, entonces les pidió que meditaran más y que lo complacieran decretando un clérigo de 48 horas porque si no lo hacían, peligraba el partido una lista. Los comerciantes se ne-

garon rotundamente a cumplir la petición de don Fernando.

Cartago tiene la mayoría de sus establecimientos de par en par.

LA C. Q. HACE CAMPAÑA A FAVOR DE DON FERNANDO CASTRO.—

Numerosas personas, nos llaman la atención hacia la radioemisora "C. Q." que en sus programas está haciendo campaña a favor de una nueva con vección oposiciónista para proclamar como candidato de la oposición al destacadísimo empresario don Fernando Castro Cervantes. Los ulatistas dicen q' esa radioemisora es calderonista. El calderonismo no tiene parte ni parte en esa estación. Los calderonistas, no han sabido de su existencia, sin embargo comienzan a operar en favor de la candidatura de don Fernando Castro y en contra de don Ottilio Ulate, como consecuencia directa del fracaso es trepito de éste, con la que él impuso el nombre de "huelga". Don Ottilio dice que esa estación es calderonista porque siendo de la oposición no es ulatista.

LA CRUZ ROJA Y "ULTIMA HORAS"—

Nuestro vecindario ha venido recogiendo la protesta agradecida de la ciudadanía contra el mal uso que algunos ulatistas sin conciencia han hecho del nombre de la Cruz Roja. Cabalmente porque esas irregularidades vienen cometiendo se con demasiada frecuencia a vista y paciencia del público, no omitimos darlas a conocer claramente. El señor Director General de ese organismo, don

(Pase a la página OGRO)

POSTAL

DOCTOR DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

P.

Estimado Doctor:

Para evitar confusiones y en vista de que hoy se publica en una lista de los periódicos del ulatismo el nombre de Emilce de Pacheco, aprovechamos para ratificar a Ud. nuestra completa solidaridad. Lo saludan afectuosamente

Jesús Pacheco Montoya

Emilce Villalobos de Pacheco

POSTAL

A LOS INGENIEROS REGENERADORES Y GARRAFONES

Su movimiento de regeneración pecularia, no les permite alzarse contra los atentados dinamiteros que destruyen valiosas obras de ingeniería como son las plantas e instalaciones eléctricas. No se lo permite porque en ustedes es más fuerte el bolsillo que la conciencia. Ninguno de ustedes, en esta emergencia, ha renunciado alzadamente, su puesto en la Secretaría de Fomento o en el Instituto Físico-Geográfico, porque ante todo el jugoso sueldo o la amable hotella. Un triste ejemplo están dando a los alumnos de ingeniería; por eso se concibe que éstos sean lo peor de la Universidad, ya que tienden fama de llenar las paredes del edificio y las pizarras de cuadros obscenos y de leyendas pornográficas, como su mayor diversión.

COMITE NACIONAL ANTIFALANGISTA

POSTAL

A LA SEÑORITA PEGGY WOOD MEZA

Extrañeza nos ha causado la rectificación que publica Ud. hoy en el Diario de Costa Rica. Cuando por su propio gusto Ud. firmó el memorial en desagravio al Dr. Rafael Angel Calderón Guardia le rogamos nosotros que no lo firmara por su condición de ciudadana norteamericana, pero Ud. insistió. Así es que no la engañamos en nada. Recordamos que hasta le hicimos una broma —que es, del caso traer, ahora a cuenta— en el momento de estampar su firma. Si le rogamos que no firmara, fue porque sabíamos que Ud. no es partidaria del ilustre ex-Presidente de la República Dr. Rafael Angel Calderón Guardia.

ELVIA CAPRILLO DIAZ, MARGARITA VILLALOBOS ARCE, MIREYA VARGAS BEILLO, FLORA CASTRO CHAVES, BERTA PEREZ TREACY, MARIA DE LOS ANGELES CARAZO SERRANO

POSTAL

A HERNAN BEJARANO, JEFE DE LA INSPECCION DE TRABAJO, ROSITER CARBALLO, SUB JEFE, Y A LOS INSPECTORES DE TRABAJO:

Por qué si el artículo 558 del Código de Trabajo obliga a denunciar, sin que por ello incurran en responsabilidad, a las autoridades de trabajo, las infracciones a las leyes de trabajo, ustedes, que son autoridades de trabajo, de acuerdo con el mismo texto, se han constituido en COAUTORES de las huelgas ilegales que se han producido? Ignoran ustedes que conforme a los artículos 368 y 369 del mismo Código son prohibidas las huelgas en los servicios públicos y que la TACA, la LACSA, los Bancos, las compañías de telefonía, ferrocarriles, etc., y otras que el estilo son de servicios públicos? Responde esa culpable inactividad de ustedes a órdenes superiores o a discrepancia con la actitud del señor Presidente de la República, quienes han hecho que la huelga no es más que un movimiento sedicioso? Están ustedes de parte del capital egoísta o de parte del pueblo? Quieren ustedes la derogatoria del Código de Trabajo y la supresión de la Caja de Seguro Social o deben ustedes velar por su mantenimiento?

Esperamos hechos y no palabras. El público desea saber si ustedes, finalmente, van a cumplir con su deber o van a seguir en inactiva complicidad.

COMITE NACIONAL ANTIHUELGA

A LAS MUJERES DEL PUEBLO

Carmen Lyra y Luisa González hacen un llamamiento a todas las mujeres del pueblo para luchar contra los intereses de los grandes banqueros y cafetaleros.

Las damas ricas nunca han luchado contra el alza de la carne, ni contra el alza del azúcar, ni contra los adulteradores de café. Ellas viven de las grandes ganancias que hacen sus parientes a costa del hambre del pueblo.

Por eso, las mujeres del pueblo lucharemos por el sustento de nuestros hijos, por la defensa de los derechos de los trabajadores, y por la moratoria en el pago de alquileres de casas por 3 meses.

CANCELACION DE LA PATENTE DE RADIO Y FRECUENCIA PARA PROLONGARSE INNECESARIAMENTE . . . LA EMISORAS TERRORISTAS

Como una medida de sanción contra las emisoras que se pusieron al servicio del movimiento sedicioso que inició el ulatismo, miles de ciudadanos piden tal cancelación

EL PAÍS HA VIVIDO LAS HORAS MAS HORROROSAS DE SU HISTORIA A CAUSA DE LA CAMPAÑA TENEBROSA QUE HAN LLEVADO A CABO LAS RADIODIFUSORAS Y LA PRENSA OPOSICIONISTA

Ante la Dirección General de Radios Nacionales será presentada en el curso del día de hoy una hermosa expositiva firmada por miles de ciudadanos de todo el país de la cual son los párrafos que siguen:

—Es de conocimiento de esa Dirección la actitud bochornosa y subversiva de un grupo de radio-emisoras comerciales y de aficionados. Esas estaciones se han prestado para urdir la más temerosa patrulla en contra de la vida de las instituciones republi-

cana. Ellas, junto con la prensa de oposición, son las responsables del caos que ha querido el ulatismo sembrar por todo el país. Por consiguiente, son dignas de sanción esas radioemisoras y ya la Corte Suprema de Justicia, máximo tribunal jurídico de la República y cuyas sentencias por tanto, son inapelables, ordenaron energicamente a los dueños de esas emisoras, al no darle curso al recurso de amparo que tales propietarios presentaron.

Y si la Corte ha hecho esa se-

vera condenatoria, la ciudadanía, con base en tal actitud levantada y patriótica de la Corte Suprema quiere pedir a esa Dirección que sancione a tales radioemisoras, cancelandoles la frecuencia y patente de radio. Será así como estos viles medios de divulgación, q'debieran ser ocupados en cosas más útiles y nobles, sujetan el peso de las responsabilidades que contrajeron desde el momento en que se lanzaron a perpetrar el crimen de entenebrar la vida republicana y democrática de la República".

(Viene de la pág. SIETE)

Alfredo Saso estuvo ayer tarde en nuestras oficinas. Pidió la rectificación de nuestra información. Nosotros le dijimos que no rectificábamos porque los hechos eran ciertos y por que la que trataba que corregir esas actuaciones era la Cruz Roja. Don Alfredo nos prometió interesararse por corregir las anomalías denunciadas, lo mismo que nos dijo que él era "a político" y la Cruz Roja, como institución pública y filantrórica, era neutral.

EN DESACUERDO CON LAS NOTAS DE "LA NACIÓN".

San José 1º de Agosto de 1947
Por este medio manifestio: que estoy en completo desacuerdo con la redacción del artículo publicado en "La Nación" del 30 de Julio pasado, con motivo de la detención del Ingº Guillermo Emilio Alvarado.

Además agrego que ratifico mi adhesión dada al Partido Republicano Nacional.

MARIO GUZMAN WENCHEL

FELICITADO EL DÍA CALDERON GUARDIA POR SU CONTESTACION A FRANCISCO ARCE

Dr. R. A. Calderon Guardia Presente.

Lo felicitamos por su telegrama a don Francisco Arce Rodríguez, ayer como hoy; siempre con usted. —Amós, y Ss.

José Cortés Cortés y Sra.
San José, 1º de agosto de 1947.

NO SE UNEN A LA HUELGA LOS CAMIONEROS DE LOS BARRIOS, CUBA, LOS PINOS Y TEODORO PICADO.

Aunque los ulatistas han venido haciendo toda clase de ofrecimientos a los dueños de autobuses de Barrio Cuba, Los Pinos y Teodoro Picado, para que se unan a la huelga, los propietarios de vehículos, lo mismo que el personal de servicio en las mismas no han querido, por ningún concepto sumarse a ese movimiento.

NO VAN A LA HUELGA LOS EMPLEADOS JUDICIALES.

En la tarde de ayer se reunieron los empleados judiciales. Analizaron la situación presente. Desde luego, no faltó quienes trataron de provocar e incitar hacia la rebelión o, como han dado en llamar a ésta, a la huelga. Pero los empleados judiciales, personas conscientes y responsables, tras de severo análisis y de conformidad con la Ley Orgánica del Poder Judicial declararon que no sólo no era posible ir a la huelga, por no tener razón alguna en que apoyarse tal huelga, sino que también estaba en contra de lo que establecía la referida ley orgánica. Por consiguiente, la gran mayoría a corde mantuvo en pie de tra- bajo, puesto que no hay mejor forma de lanzarse a la huelga.

PERO LOS EMPLEADITOS GLOSTORAS INSISTEN.—

No obstante la prudente y a certada actitud de los miembros del poder judicial, a quienes ha agraviado duramente la prensa opositora con publicaciones que entran dentro de los de carácter punible y por tanto condannadas por las leyes, algunos encapitados "glostoras" que vegetan detrás de algunos escritorios judiciales, esta mañana se dieron a confeccionar una lista de "peligrosos" huelguistas del Poder Judicial. De más está decir que fracasaron en su nuevo intento. Pero narramos la maniobra. Una inocentada más entre las muchas con que juegan a hombres los barbillones de la Glostora.

VAN A "RESCATAR" AL DOCTOR VESALIO.—

Esta mañana un grupo de los médicos huelguistas se trasladaron a Cartago. Decían que iban a "rescatar" al doctor Ve- salio Guzmán. Lo curioso es que el doctor Vesalio está escondido en el Hospital Max Peralta, junto con otros conspicuos jefes ulatistas como Mario Leiva, Betilio Moñin, (quien antes se hacía llamar Nilo Astur). Vesalio se ha decretado el internamiento en el hospital por AUTO-PREScripción. Si los médicos lo llevan a sacar, de donde se ha encudado, no van a meter en tales no sé.

CUPON - VALE 50 Céntimos

€ 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del

GARAGE UNION - Tel. 5084

Firma

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA UNITED PRESS